

Le Figaro, 31 décembre 2013

Les élus PS attendent un cap, pas d'annonces concrètes

SOPHIE HUET @sohuet1

LES ELUS SOCIALISTES ont les yeux rivés sur l'horizon économique et sur le front du chômage. Ils attendent donc du président de la République un cap, une perspective pour l'année 2014, plus que des annonces précises. Thierry Mandon, le porte-parole du groupe PS à l'Assemblée, souhaite que les vœux de François Hollande comportent « un message européen marqué ». En effet, explique le député de l'Essonne, « après les élections allemandes, le moment est venu de donner une nouvelle impulsion à la construction européenne : une impulsion économique avec un programme de grandes infrastructures ; une impulsion sociale avec des directives protégeant les salariés (en particulier les travailleurs

miers ministres. Surtout, ce membre fondateur de la Gauche populaire attend du chef de l'Etat qu'il affirme « sa volonté de rendre du pouvoir d'achat aux salariés modestes » plutôt que d'évoquer « une hypothétique inversion de la courbe du chômage » ou la poursuite de la politique de « réduction des dépenses publiques », fortement contestée à l'aile gauche du PS.

Jean-Pierre Sueur, le président PS de la commission des lois du Sénat, se situe sur un autre terrain. Il souhaite que François Hollande « reste fidèle à lui-même et tienne bon », et qu'il redise que « les efforts d'aujourd'hui sont nécessaires ». Le sénateur du Loiret espère aussi que le chef de l'Etat « justifiera ses choix en matière d'emploi, de désendettement de la France, de remontée du commerce extérieur et de baisse des dépenses publiques ». Jean-Pierre Sueur considère que ces priorités sont « la condition de la reprise ».

Plus caustique, Jean-Jacques Urvoas, le président PS de la commission des lois de l'Assemblée, « doute de l'utilité » du « rituel des vœux - qui plus est préalablement enregistrés - dans une démocratie d'opinion où l'urgence est la norme ».

De son côté, le Parti communiste a publié, comme il l'avait fait en 2012, une vidéo humoristique à charge contre le gouvernement, qu'il accuse depuis dix-huit mois de ne pas être assez à gauche. Dans cette vidéo réalisée avec des trucages, qui débute par les vœux du président de la République pour 2013 suivis de « oui mais nous, en 2013, on aurait aimé avoir... », les images s'enchaînent, montrant des ministres du gouvernement ne sachant pas répondre à des questions d'auditeurs sur la dette, la santé, l'écologie, les retraites... Sur la musique du générique d'« Histoires sans paroles », émission du temps de l'ex-ORTF, le PCF assène comme dans un film muet : « On aurait aimé avoir un gouvernement de gauche » qui « rétablit la retraite à 60 ans », qui « engage la transition écologique » ou encore qui « cesse la chasse aux sans-papiers ». ■



«...que François Hollande confirme son propre engagement dans la réforme fiscale»

LAURENT BAUMEL, DÉPUTÉ D'INDRE-ET-LOIRE

détachés) ; une impulsion commerciale avec une position européenne plus exigeante et protectrice dans les négociations commerciales ; voire financière avec une politique monétaire plus soucieuse du niveau de l'euro ». Sur le plan intérieur, Thierry Mandon attend du chef de l'Etat qu'il réaffirme la priorité accordée à la lutte contre le chômage, mais aussi « l'annonce d'actions complémentaires à celles engagées en faveur du soutien à l'investissement dans les secteurs du bâtiment et du logement ». Il espère aussi que le président de la République insistera sur la priorité donnée à la stabilité fiscale, obtenue par plus d'économies dans les dépenses publiques.

Laurent Baumel, député d'Indre-et-Loire, aimerait que François Hollande « confirme son propre engagement dans la réforme fiscale » annoncée par le pre-